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呂委員玉玲：目前臺灣使用鉛管的部分已經換了幾成？ 

阮董事長剛猛：鉛管的部分只剩下宜蘭的 3,600 戶，至於花蓮的部分已經全部換掉了，根據最新的

消息，苗栗也已經都換完了。 

呂委員玉玲：本席要提醒你的最重要一點，許多老舊的部分，你們要去統查，剛才你說只剩下宜蘭

，但是本席現在就可以告訴你，在龍潭大坪這個地方已經三、四十年沒有換管，直到今年才準

備要換管。你們應該要去了解，因為鉛管容易發生漏水的狀況，而且流出來的水都沙沙的、黃

黃的，因此，本席希望你們能優先更換老舊的水管。 

阮董事長剛猛：好。 

呂委員玉玲：你要去清查一下，譬如在本席的選區還有超過三十年以上的，你們必須要優先更換。 

阮董事長剛猛：現在穆經理也在現場，我請他於會後再去向委員請益。 

呂委員玉玲：另外，撇開年限的問題，只要有漏管、爆管或漏水的情況，你們也是一樣要去清查，

而且要提出優先換管。此外，最重要的一點，水費之所以會虧損也是與管線的問題有關，以前

是小管，現在則是使用大管，因為怕小管會爆裂，因此水壓都用 1 公斤的度數，結果後面的水

就都送不到。 

阮董事長剛猛：水壓不足。 

呂委員玉玲：送不到水，水壓不夠，如果調到 1.5 或 1.8，這樣又怕會爆管，針對這種情況，本席

認為應該要趕快換成大管，好嗎？ 

阮董事長剛猛：好。 

呂委員玉玲：因為我們平鎮還有許多使用小管的區域在送水時送不到後段，這也是收不到水費導致

虧損的重要因素。另外，因為自來水的自給水不足，必須要有外購水，但是外購水有的比較貴

、有的比較便宜，水資源局買的水不到 1 塊錢，但是向水利會買的水卻要 2 塊多，針對這麼貴

的水價，我們是否還有議價空間？ 

阮董事長剛猛：有，我們也與水利會保持密切的關係，運用各方面的資源與他們溝通協調，雖然他

們說經營困難必須調漲，我們還是苦口婆心的利用各方面人事關係與他們商量。 

呂委員玉玲：本席希望，針對水資源不是只有勸導節約用水，其他像是漏水的問題、管路的問題以

及外購的問題，全部都要通盤檢討並加以處理，好嗎？ 

阮董事長剛猛：好，謝謝。 

呂委員玉玲：謝謝董事長。 

主席：我們中午不休息，延長開會時間至登記發言的委員均發言完畢再休息。 

現在處理臨時提案，在宣讀提案的同時，也請行政單位先對委員的提案內容加以了解，再與

提案委員進行溝通。請宣請。 

1、 

水利法第二條明文「水為天然資源，屬於國家所有，不因人民取得土地所有權而受影響」，

惟我國因歷史因素，水權所有者不一，且多數集中於水利會。造成現行自來水公司購水時，因

成本差異過大使售價受到連動，影響使用者權益。爰要求經濟部兩周內主動進行跨部會聯繫，
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與農委會協調水權及水費問題，並提出報告，以維公益。 

提案人：蘇治芬  黃偉哲  蘇震清  王惠美  邱議瑩 

2、 

為推動節能減碳，行政院自 100 年起推動政府機關及學校四省（省電、省油、省水及省紙）

專案計畫，並於 102 年度納入事業機構評比，其中節水目標為執行單位每年用水量以較前一年

減少 2%為原則。惟依據水利署 102 年度及 103 年度資料，節水成效最差者為國營事業生產事業

組，不僅未符合計畫所訂目標，且用水量不減反增，允應以身作則強化節水技術與管理措施。

爰要求經濟部監督所屬國營及投資事業，安裝智慧電子水表，設定節水目標並強化使用再生水

比例。 

提案人：徐永明 

連署人：黃偉哲  蘇震清  王惠美 

3、 

降低漏水率提升水資源使用率是政府的責任，2015 年臺灣自來水公司漏水率已達到 16.63%，

但仍高於美加地區 13%，請台水公司將未來 4 年原訂目標為 15.05%，降為漏水率目標為 14.6%

，並將相關計畫及預算規劃，於一個月內（2016 年 4 月 7 日週四）送交本院經濟委員會。 

提案人：林岱樺  黃偉哲  蘇震清  王惠美 

4、 

自來水為現代社會基本民生需求，亦為國家現代化之表徵，更是國家保障人民生存基本權之

照顧義務，然臺灣仍有需多地區因為各種因素處於無自來水供應狀態，其中就人口聚集且非屬

偏遠或高灘地區者，更屬國家照顧義務之範圍，爰請經濟部於一個月內（20160425(一)）針對

前述地區研議提供供水服務方案，並會同水利署、自來水公司修正相關不合理、不合時宜之行

政命令或營業規程（例如某些地區已有合法門牌亦有接電證明，卻無法取得接水證明之不公平

情況），一併送本委員會報告。 

提案人：林岱樺  黃偉哲  王惠美  蘇震清 

5、 

請經濟部依據委辦計畫，「臺灣本島無自來水地區供水改善策略評估」報告所擬推動計畫及

管考機制研擬落實方案，俾利提升自來水普及率，請經濟部於一個月內（2016 年 4 月 7 日週四

）提出報告，送交立法院經濟委員會。 

提案人：林岱樺  黃偉哲  蘇震清  王惠美 

6、 

台水公司的自來水普及率達 92.18%，相較於先進國家瑞典、奧地利、挪威、芬蘭、南韓的

88%、89%、90%、90%、93%毫不遜色。但是區內仍有 50 多萬戶尚無自來水可用，與上述先進

國家相比，臺灣是一個區域面積並不大的地方，對於這些無自來水地區，還有居民不能飲用衛

生的自來水，對健康、公共衛生都存在隱憂。要求經濟部、自來水公司盡速推動自來水普及率

： 


